
 

 

ナイジェリア行政官研修 

こんにちは、近藤です。６月はナイジェリアから

の研修が二つありました。一つは現在も続いている

3か月間の自動車リサイクルの技術者研修です。も

う一つが今回お伝えします行政官研修です。どちら

もJICAの国別研修で、ナイジェリアでの自動車リサ

イクル制度を創るためのものです。 

ナイジェリア連邦政府の環境省、司法省、道路安

全庁、国家車輌委員会、首都圏開発庁、それに最大

都市ラゴス州の環境局などから14名が参加しまし

た。日本でいいますと、環境省、法務省、経産省、

国土交通省、東京都環境局といったところの30歳代

の中堅官僚の方々です。車検制度、抹消登録制度、

リサイクル制度などナイジェリアの自動車に関わる

制度全体の構築を目指した壮大なものです。 

今回特に留意したのは、行政官の方々に現場を見

て、日本での成功や失敗の事例を肌で感じてもらう

ことでした。まず訪れたのは香川県の豊島です。瀬

戸内海に浮かぶ自然豊かな島では、1980年

代自動車のシュレッダーダストが90万t程持

ち込まれ、地下水汚染や大気汚染など甚大な

被害を出しました。今も処理作業が行われて

いる現場で、事件と闘った豊島住民会議の方

の説明を聴き、皆大いに心動かされたようで

す。翌日、トヨタ自動車高岡工場では世界最

先端の組み立てシステムを視察しました。 

私はナイジェリアの現状を見まして、車検制度が大

事だと考えていましたので、民間車検場と北陸信越運

輸局石川支局の視察を計画しました。石川支局では初

めての外国人とのことでしたが快く引き受けてもら

い、公的車検の全体の流れを体験することが出来まし

た。ナイジェリア国交省の車検制度を担当している2

名には大変良いデータが得られたと思います。 

日本政府からは環境省の室長補佐と経産省の係長が

来てJICA北陸の会議室で3時間の講義をしてもらいま

した。官僚同士、鋭い質問も交わされ、熱のこもった

内容の濃いものでした。 

6月1日TICAD(アフリカ開発会議)会場で、副大統領

に直接私たちの要望書を渡すことが出来ました。一民

間人のチャレンジから始まりましたが、着実に輪が広

がり、政府が動き出すところまで来ました。今後とも

オールジャパンで一歩一歩前進したいと思います。 

いつも身近な存在でありたいと思っています 
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今月は、生産部 の 西川 航平さんからコメントをいただきました！！ 

≪ 収穫量がぐーんとアップ、毎日収穫収穫 ≫ 
 

 皆さまこんにちは、農業事業部の畠中です。６月は５月に引き続き天気の

いい日が多く、夏のような日もありました。ハウス栽培のトマトにとって

も、ハウス中で働く我々にとっても、あまりに天気がよく、気温が高いと過

ごしやすいといった環境ではなくなってしまいます。ただ、実の成熟に関し

ては赤く熟すのがさらに速くなり、収穫する量も飛躍的に多くなってきまし

た。 

 さて、６月の主な作業は主に収穫でした。朝の早い時間から午前中になん

とか終わらせようと必死で頑張っています。７０メートルの栽培ベッドは１

列収穫するのに４５分～１時間近く時間がかかります。収穫が終わると次は

出荷作業です。１粒１粒傷の有無や額のとれたものはないかを確認し、汚れ

があればふき取ります。これらのトマトを箱詰めやパック詰めをして出荷し

ます。収穫から出荷作業までをこなすと、その日の作業時間はもうほとんど

ありません。しかし、その少ない時間の中でも栽培管理をして、下葉取りや

わき芽とりなども各ハウスごとに随時行っています。 

 ７月は引き続き収穫に追われる毎日になります。その中で次作の準備や撤

去作業などをトマトを植えたハウスの早い順に行っていきます。トマトたち

も必死に育ってくれているので、我々も毎日、必死に頑張っていきます。 

  農業の取組み ～農業事業部より～ 

 皆さまこんにちは、生産部の西川です。私は現在、リサイクル工場でタイヤ作業をさせてい

ただています。タイヤ作業とは、お客さまからお持ちいただいた車から外されるタイヤの仕

分けや、アルミタイヤ等をタイヤチェンジャーで外すことです。毎日の作業の中で少しずつ

知識もついてきたと思いますが、まだまだ未熟です。ただ、動きにつきましては入社時と比

べ、体重が10ｋｇ落ちたこともあり、機敏に動ける様になってきたと密かに感じています。

私は、会宝産業に入社する前は営業の仕事をしていました。といっても車とは全く無縁で、

入社当時は車に関する知識も全然ありませんでした。しかし、先輩や上司の方々に助けら

れ、2年目を迎える事ができました。 

 話は変わりますが、私は小さい頃から野球をし、現在も早朝野球のチームで白球を追いか

けています。2年前に肩を痛め、思いきり投げられなくなったのですが、最近自分なりにリ

ハビリを続けた効果もあり、少しずつ投げられるようになってきました。仕事も同じで、毎

日コツコツと知識や自分のできる事などを勉強し、会宝産業の力となっていけるように頑

張ります。「継続は力なり」何事も継続していけるように精進していきますので、今後とも

宜しくお願い致します。  
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 8 月 4 日（日）に会宝リサイくるまつりを開催します。

今年で 3 回目となる、会宝産業の真夏の大イベントです！ 

 今年もたくさんの催し物を予定しています。毎年大人気

の車解体ショーやザリガニ釣り、また、まだまだ使える良

質な中古タイヤをお安く販売する“タイヤまつり”など、

お子様から大人まで楽しめる催し物をたくさん企画してい

ます。 

 詳細は後日会宝産業のホームページでご案内します。ど

うぞお楽しみに！ 

 写真は会宝リサイくるまつり実行委員会のミーティング

での一枚です。（担当：松本）  

 

間に使う事ができ、日に 5 品多く出品することができる

ようになりました。 

 「お客様に少しでも早く商品を見てもらいたい」そんな

思いから生まれた提案です。 

  改善提案の事例  ～１日１時間の削減～ 

  今月のパチリ☆ 

 皆さまこんにちは、国内部品課の大森です。今回の改善

提案では1日1時間の削減とそれにより販売も向上させ

る提案をしました。 

 会宝産業では Yahoo オークションへも在庫を出品し

ており、その中の在庫管理に今回目を向けました。これま

ではオークション出品後に発行される ID を当日出品し

た商品に翌日貼り付け、管理をしていましたが、この作業

に毎日 1 時間をかけて行っていました。 

 ここで時間削減できないものかと、ID での管理から日

付けでの管理を思いつきました。商品にあらかじめ日付

けを貼り付けることで全てが完了。出荷が決まればこれ

まで ID を頼りにピッキングしていたところから日付け

を確認するだけで問題ありません！ 

 たったそれだけ？  この削減で出来た 1 時間を出品時

 先月、６月18日から石川

県内のアルビス様３店舗で、

会宝農園のトマトを販売して

います！ 

 写真は６月２６日に新規

オープンされた大友店様の売

り場です。地元の味コーナー

で入口付近に大きく売り場を

設けていただきました。 

 是非お買い求め下さい！！ 
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相場はどうなの？ ～生産部より～ 

 現在 JFL で 5 位と上昇してきたツエーゲン金沢ですが、弊社ではサポートさせていただいて３年目になります。   

 6 月 8 日にツエーゲン金沢のホームゲーム会場でカレーを販売させていただきました。今回で４回目になります

が、多くの方にお越しいただき 120 食を完売することができました。ありがとうございます。 

 また、コラボうちわも完成しました。昨年に続き「10000 人元気ライスプロジェクト」とのコラボレーション

で、選手の笑顔を掲載させていただきました。試合会場で配布されるとのことですので、ぜひお楽しみに！！ 

 ツエーゲンお中元企画では、弊社のお米（宝志米）もご紹介いただきました。また先日はチームスタッフの皆さ

んや他のパートナー企業の方と楽しくフットサルも行い、弊社のバイ

ヤーさん（ロシア人）も参加し大喜びでした！！（担当：佐藤） 

 今月のおまけ 

 こんにちは、会宝産業の山口です。やっと北陸も梅雨に入りました。ジメジメ

した日が続きますが、相場の方はいかがでしょうか。鉄スクラップに関しては、

国内の供給量が伸び悩み、前年同月と比べても約７％の減少でした。従って先安

感が広がり、市場も様子見状態となっています。 

 また、電気料金の大幅値上げの動きが全国的に広がっている事を受け、鉄鋼関

係の１０団体が政府に対し「電力料金値上げ影響の緩和に関する緊急要望」を提

出した事も最近耳にした出来事です。我々の事業から発生する鉄スクラップは

殆どが電炉に行きます。当然電気料金の値上げがあれば電炉メーカーのコストが上昇し、スクラップ価格にも反映

されることになります。 

 普段の生活にも直結した問題だけに関心を寄せる人も多いのですが、特に電気料金が上がる夏場を前にして、

我々も、このようなリスクに対する対策をすぐに用意しておかなければなりませんね。 

 

    ～  ツエーゲン金沢のパートナー企業として ～ 

〒920-0209 金沢市東蚊爪町1-25 

会宝産業株式会社 

ホームページもご覧ください。 

http://www.kaiho.co.jp/jp/ 

ご意見ご要望はこちらまで 

soumu@kaiho.co.jp（担当：松島） 

〒920-0209 金沢市東蚊爪町1-23-3 

車輌課 （車輌引取り・査定） 

TEL  076-237-5133 

FAX  076-237-1950 

Email : sales@kaiho.co.jp 

部品課 （部品注文/担当：大森・鹿野） 

TEL  076-237-5138 

FAX  076-237-6090 

Email : kokunai@kaiho.co.jp 

 6月度実績 

入庫台数 1,070 台   

処理台数 1,110 台 

ありがとうございます 

「元気ライスプロジェクト(写真１枚で参加できるボランティア活動)」 
「写真を送る」という行動を、起こしていただいた皆様に感謝です。 

今後も出来ることから、進めていきますのでよろしくお願いします。 
 

●進捗報告 

2013年６月3０日現在 4,523 SMILE(1,152日経過) 

こちらをクリックして下さい！ 

http://www.kaiho.co.jp/jp/sp/project/smile14.html

